

السيرة الذاتية



○ المعلومات الشخصية

- محمد سالم عيسى بوهدمة
- تاريخ الميلاد : 1 يوليو 1960 م
- الجنسية : ليبي
- الحالة الاجتماعية : متزوج

○ المعلومات الشخصية

- العنوان : 4 شارع بيروت - البيضاء - ليبيا
- الهاتف المحمول : +218 92 542 8537
- +218 91 329 8078
- الهاتف الأرضي : +218 69 462 3265
- البريد الإلكتروني : msbuhidma@hotmail.com
msbuhidma@googlemail.com

○ المؤهلات العلمية

- ماجستير أمراض نبات جامعة عمر المختار 2005 م
- بكالوريوس علوم زراعية تخصص وقاية نبات جامعة فاريونس 1982 م
- دبلوم متوسط تخصص حاسوب شعبة برمجة - مركز التقنية الحديثة - البيضاء 2002 م

○ اللغات

- العربية : اللغة الأم
- الإنجليزية : جيدة
- الفرنسية : ضعيفة

○ التدرج الوظيفي والعلمي :

- محاضر، جامعة عمر المختار ، البيضاء - ليبيا 2011 حتى الآن .
- إدارة الدراسات والبحوث ، مركز البحث الزراعية والحيوانية ، البيضاء ، ليبيا 2009 - 2011 م .
- إدارة الثروة البحرية الجبل الأخضر ، البيضاء ، ليبيا 2008 - 2009 م .
- وزارة الزراعة الجبل الأخضر ، البيضاء ، ليبيا 1987 - 1988 م .
- مشروع الكفرة الاستيطاني ، الكفرة ، ليبيا 1985 - 1987 م .
- مشروع الجبل الأخضر ، البيضاء ، ليبيا 1982 - 1985 م .
- المشاركة في جميع حملات مكافحة حفار ساق التفاح بالجبل الأخضر .

○ المهام الرسمية :

- مهمة رسمية إلى تركيا لفحص شتول الفاكهة الموردة إلى ليبيا 1983 م .
- مهمة رسمية إلى اليونان لفحص شتول الفاكهة الموردة إلى ليبيا 1989 م .
- مهمة رسمية إلى المغرب لفحص شتول الفاكهة الموردة إلى ليبيا 1990 ، 1992 ، 1996 ، 1999 م .
- مهمة رسمية إلى اليونان وتركيا لفحص شتول الفاكهة الموردة إلى ليبيا 1991 م .
- مهمة رسمية إلى يوغسلافيا لفحص شتول الفاكهة الموردة إلى ليبيا 2000 ، 2002 م .
- مهمة رسمية إلى سوريا ويوغسلافيا لفحص شتول الفاكهة الموردة إلى ليبيا 2004 م .

○ الأبحاث العلمية والأنشطة :

- المشاركة في المؤتمر العربي التاسع لعلوم وقاية النبات المنعقد في سوريا 2006 بـلقاء ورقة بحثية بعنوان دراسة فسيولوجية وتطافية لفطر *Fusarium oxysporum f.sp. lycopersici* على صنفين من نبات الطماطم .
- المشاركة في المؤتمر العربي العاشر لعلوم وقاية النبات المنعقد في بيروت 2009 م .

▪ نشر ورقتين بحثيتين :

- المكافحة الحيوية والكيميائية لفطر ذبول الفيوزاريم على صنفين من نبات الطماطم ، مجلة المختار للعلوم ، العدد السادس عشر 2007 م ، البيضاء - ليبيا .
- دراسة تأثير فطر ذبول الفيوزاريم على التغيرات الكيموأحيائية لصنفين من نبات الطماطم ، مجلة المختار للعلوم ، العدد السابع عشر 2008 م ، البيضاء - ليبيا .

○ الدورات التدريبية :

- دورة متقدمة في مكافحة الجراد الصحراوي التي أقيمت في غدامس في الفترة من 21 / 10 / 1989 م .
- دورة تدريبية في تصميم التجارب والتحليل الإحصائي باستخدام الحاسوب الآلي المقامة في مدينة البيضاء بمركز البحوث الزراعية في الفترة من 27 / 2 / 4 - 3 / 3 / 2010 م .
- دورة تدريبية في مبادئ نظم المعلومات الجغرافية المنعقد في مدينة البيضاء خلال الفترة من 18 / 5 / 6 / 2010 م .
- مشاركة في فعاليات البرنامج التدريبي " إعداد القيادات الإدارية المحلية المعاصرة في قطاع الزراعة " بالمجلس الوطني للتطوير الاقتصادي في الفترة من 11 / 7 إلى 19 / 8 / 2010 ميلادي .
- مشاركة في ورشة تدريب المدربين ضمن مشروع تعزيز الفدرات لمنع دخول وانتشار بكتيريا *Xylella fastidiosa* المسبب لمرض التدهور السريع لأنواع الزيتون في دول الشرق الأدنى وشمال أفريقيا في الفترة من 30 يناير إلى 3 فبراير 2017 م بتونس .

○ العضوية المهنية والخدمات الاجتماعية :

- نائب رئيس مجلس إدارة الجمعية الليبية لعلوم وقاية النبات .
- عضو في الجمعية الليبية للتنمية البشرية .
- عضو مجلس إدارة الوقاية والحجر الزراعي .

○ مهارات الحاسوب :

- أنظمة التشغيل : نظام الويندوز ، نظام Vista ، XP ، ME .
- لغات البرمجة : الفيجل بيسك 6
- البرمجيات المكتبية : حزمة الميكروسوفت المكتبية (الورد ، الأكسل ، البوربوينت ، الأكسس ،)

○ الهوايات :

- القراءة ، السفر ، الرياضة بجميع أنواعها .

Curriculum Vitae

○ Personal Information:

Mohamed Salem Issa Buhidma

- Date of Birth : July 01, 1960
- Nationality : Libyan
- Marital Status : Married



○ Contact Information:

- Address : 4th Beirut Str. - E l Beida, Libya
- Mobile Number : +218 (92) 542 8537
+218 (91) 329 8078
- Land Phone : +218 (69) 462 3265
- Email Address : msbuhidma@hotmail.com
msbuhidma@gmail.com

○ Educational Qualifications:

- Post Graduate : M. Sc. In Plant Pathology. Omar AL Mukhtar University, 2005, EL Beida, Libya.
- Undergraduate : B.Sc. of Agricultural in Plant Protection Garyunis University, 1982, EL Beida, Libya.
- Other Qualifications : Diploma in Computer Programming, New Technical Center, 2002, EL Beida, Libya.

○ Spoken Languages :

- Arabic : Mother tongue
- English : Good
- French : Fair

○ Work Experience:

- 2011 – Until Date : Lecturer at Omar AL Mukhtar University EL Beida, Libya.
- 2009 – 2011 : Agricultural Research Center (Research and Studies Management), EL Beida, Libya.
- 2008 – 2009 : Marine Resources Management At The Green Mountain Area, EL Beida, Libya.
- 1987 – 2008 : Ministry of Agriculture Green Mountain Area, EL Beida, Libya.
- 1985 – 1987 : Alkofra Agricultural Project, Alkofra Area, Libya.
- 1982 – 1985 : Green Mountain Agricultural Project, EL Beida, Libya.
- Participation in all Control Campaigns to Combat Apple Stalk Borer in Green Mountain Area until 2007.

○ Official Missions:

- Official Mission to Turkey to Examine Fruit Seedlings Supplied to Libya, 1983.
- Official Mission to Greece to Examine Fruit Seedlings Supplied to Libya, 1989.
- Official Mission to Morocco to Examine Fruit Seedlings Supplied to Libya, 1990, 1992, 1996, and 1999.
- Official Mission to Greece & Turkey to Examine Fruit Seedlings Supplied to Libya, 1991.
- Official Mission to Yugoslavia to Examine Fruit Seedlings Supplied to Libya, 2000, 2002.
- Official Mission to Syria & Yugoslavia to Examine Fruit Seedlings Supplied to Libya, 2004.

○ Publications and Presentations:

- Paper presented to the Ninth Arab Conference on The Sciences of Plant Protection on "Physiological and Parastism Study of *Fusarium Oxysporum* f. sp. *Lycopersici* on Two Cultivars of Tomato Plant", Syria, 2006.
- Paper Article published on " Investigate the effect of Biological and Chemical Control on Degree of Infection and Percentage of Wilt Disease ", 2007, The Omar Al Mukhtar University Journal of Science.

- Paper Article published on " Estimate the Biochemical Change of Fusarium wilt (*Fusarium Oxysporum* f. sp. *Lycopersici*) on Two Tomato Cultivars ", 2008, The Omar Al Mukhtar University Journal of Science.
- Participation in The Tenth Arab Conference on The Sciences of Plant Protection, Beirut, 2009.

○ **Training Courses:**

- Advanced Course in The Fight Against The Desert Locust - from February 21–29, 2010, Ghadames, Libya.
- Training Course in Experiment Design & Statistical Analysis using The Computer from February 27- March 4, 2010 at Agricultural Research Center, EL Beida, Libya.
- Training Course in Principles of GIS from May 15 to June 01, 2010 at Agricultural Research Center, EL Beida, Libya.
- Participation in The Activities of the Training Program to Prepare Modern Local Administration Leadership in the Agriculture Sector from July 11 to August 19, 2010 at The national council for economic development, Tripoli, Libya.
- Participation in The workshop to upgrade trainers skills as part of the project to strengthening capacities to prevent the introduction and spread of *Xylella fastidiosa* – Olive Quick Decline Syndrome in NENA Countries from 30 January to 3 February 2017 , Tunisia .
- Vice Chairman of the Libyan Society For Plant Protection, Libya.
- Member of the Libyan Society for Human Resources Development, Libya.
- Board Member of the Agriculture Prevention and Management Quarantine.

○ **Computer Skills:**

- Operating Systems : DOS, Windows XP, ME, Vista, 7, 8 ...
- Programming Languages : Visual Basic 6.
- Office Software : Microsoft Office (Word, Excel, Power Point, Access...).

○ **Personal Hobbies:**

Reading, Travelling, All kind of Sports.